
Si no hay acuerdo 
entre Radio Sol 
y junta directiva
LA AFICION 
VALDEPEÑERA 
NO PODRA 
SEGUIR EN 
DIRECTO 
EL PARTIDO DE 
SAN SEBASTIAN 
DE LOS REYES

Probablemente el partido 
que el Valdepeñas disputará el 
próximo domingo en el campo 
de San Seastián de los Reyes 
no será retransmitido, como 
viene siendo habitual, por la 
emisora de Valdepeñas Radio 
Sol.

El motivo de la suspensión 
de la retransmisión atiende a 
la negativa del presidente del 
club, Daniel Morales, que ha 
puesto como condición para 
que el partido se pueda oir en 
Valdepeñas que la emisora pa
gue los derechos de imagen al 
club valdepeñero.

Daniel Morales Serrano ma
nifestó a nuestro semanario 
que se encuentra totalmente 
enfrentado con la emisora val 
depeñera por el cambio de ho
rario de su programa deporti
vo, que de las 2'30 de la tarde 
ha pasado a las 9'30 de la 
mañana, lo que a su parecer 
restará mucha audiencia a la 
información sobre el Club De
portivo Valdepeñas.

Por su parte el director de 
la emisora, Jesús María del 
Rey, manifestó a nuestro se
manario que el cambio de pro
gramación no ha sido una deci
sión adoptada por la emisora 
de Valdepeñas, sino que viene 
como consecuencia de una res
tructuración en la programa
ción de la cadena a nivel na
cional, señalando al mismo 
tiempo que la información de
portiva sigue teniendo su espa
cio en una hora cercana a la 
que anteriormente tenía, con
cretamente de tres a tres y 
diez de la tarde, y de ocho a 
ocho y diez de la noche.

Al mismo tiempo el director 
de Radio Sol comunicó a este 
semanario que el asunto se en
cuentra ya en manos de la 
Asociación de la Prensa de la 
provincia de Ciudad Real, así 
como en la Asociación de pe
riodistas deportivos y de infor
madores de Radio y Televi
sión.

En el próximo número

EXTR A-AG RO AL IM E NTARIA
Se celebró la 1  ̂ Feria de Alimentación en Tarancón

í 4 m  »  ■  m

La semana que viene nuestro 
semanario incluirá en sus pági
nas un pequeño extraordinario 
sobre la segunda edición de la 
Feria A^roalimentaria, que se 
celebrara en Valdepeñas del 19 
al 23 de octubre.

En el mismo incluiremos

alguna colaboración relaciona
da con el sector agroalimenta- 
rio, así como las últimas nove
dades que se produzcan en tor
no a la celebración de este  
importante acontecimiento 
que estará acompañado de la 
celebración del primer congre

so de detallistas de alimenta
ción de Castilla-La Mancha.

También incluiremos una 
lista de expositores y de cuan
tas jornadas técnicas tengan 
lugar en el recinto ferial.

Así mismo en este número 
publicamos un amplio reporta

je sobre la recien finalizada 1? 
Feria de la Alimentación que 
ha tenido como marco la ciu
dad conquense de Tarancón, y 
en la que estuvo presente un 
enviado especial de este sema
nario.

LA COMISION DEL PATRIMONIO APROBO EL 
PROYETO DE REMODELACION DE LA 
ERMITA DE LA VERACRUZ

El proyecto de remodelación 
de la ermita de la Veracruz 
fue aprobado el pasado jueves 
por la Comisión Provincial del 
Patrimonio Histórico Artístico 
con alguna ligera modifica
ción.

Las modificaciones consis
ten en retirar los cambios que 
se hicieron en la fachada con 
el fin de disimular la elevación 
de la cubierta y sustituir la 
mezcla de caliza, madera y 
baldosas que según el proyecto 
constituirá el suelo por un úni
co material.

Admás la Comisión Provin
cial de Patrionio acordo pro
poner el inicio de un expedien
te sancionador contra el Ayun
tamiento de Valdepeñas por

haber iniciado las obras sin la 
autorización de la misma.

Por su parte, Esteban López, 
declaró a este semanario, que 
las obras se iniciaron por reco
mendación del aparejador mu
nicipal, que informó del mal 
estado del tejado de la ermita, 
al tener en cuenta que durante 
esas fechas estaban utilizando 
ese edificio el Grupo Artístico 
El Trascacho y el Grupo de 
Coros y Danzas "Fermento", 
temiendo que se produjera al
gún accidente.

CASTILLA- 
LA MANCHA 
YA TIENE 
UNIVERSIDAD!

Salvaguardar 
EL C AM P O

GRUPO ASOCIADO 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA 

CAJAS RURALES

CAmu J O Y E R OR E G A L O S
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
RANTIZA LA PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y 
EXTERIOR.

PATROCINADOR DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES . . .

HORARIO DE TRENES

C lase de tren Liege Para Sal» Procedencia Destino D ías de circulación

Expreso 1*32 . 2 1*3* Madrid (1) Granada y Alme ríe Diario
Omnibus 2*01 5 2*06 Córdoba Madrid At. Diario
Expreso 2*18 1 2*19 Madrid AL Granada Del 27-6 al 15-9
Expreso 2*20 1 2*21 Málaga Barcelona Diario
Omnibus 2*55 4 2*59 Madrid A t. Córdoba D iario
Expreso 3*55 2 3*57 B arcelona Málaga D iario
Expreso 4*25 5 4*30 G ranada Marfrid At. D iario
Expreso 5*33 2 5*35 B arcelona Sevilla Diario
Expreso 6*17 i 6*18 A lm ería Madrid At. D iario
Expreso 6'30 2 6*32 Málaga Madrid AL Del 26-6 al 27-9
Expreso 7*05 1 7*06 A lgeciras Irón-Henday» Diario
Tranvía U/T 7*24 1 7*25 L inares-8 a e ra  - Madrid At Diario
Tranvia U/T 8*01 1 8*02 M anzanares Santa Cruz de M, D iario
Expreso 10*08 1 10*09 B arcelona Granada y Almería D iario
S ami d irecto  U/T 10*20 2 10*22 Madrid A t. Jaén D iario
Tranvía U/T 10*21 1 10*22 Santa Cruz de M. Madrid A t. D iario
Rápido Talgo 11*00 1 11*01 Madrid AL. Sevilla D iario
Rápido Talgo 11*13 1 11*14 Sevilla Madrid AL» Diario
Rápido Torra del Oro 12*19 1 12*20 (2) Sevilla-M álaga Barcelona D iario
Rápido 13*05 1 13*06 Madrid A t. M ái ag e-Se villa-C ádi z Diario
Rápido Torre del Oro 13*13 1 13*14 Málaga Barcelona Del 12-7*1 5-9
Rápido Torre del Oro 5*27 1 15*28 B arcelona (3) Sevilie-M áisga Diario
Sem idírecto U/T 16*17 1 16*18 Jaén Madrid A t. D iario
Rápido Talgo 17*18 1 17*19 M adrid At. Granada-Almería D iario
Rápido 7*20 1 7*21 Cádiz-Sevilla-M  álaga Madrid AL Diario
Rápido Torre del Oro 18*33 1 17*3* B arcelona Málaga Del 11-7 al 4-9 Ç .Rápido Talgo 18*38 1 18*39 G ranada y Alm ería Madrid AL DiarioTranvía 19*25 1 19*26 Madrid A t. Ltnares-B aeza D iario
Expreso 20*44 1 20*45 G ranada y Alm ería Barcelona Diario
tra n v ía 21*2* 1 21*25 Madrid AL» Sta. Cruz de M. Diariotran v ía 22*00 1* 22*01 Santa Cruz de M. A lcázar D iarioExpreso 23*28 1 23*29 IrOn y Hendaya Algeciraa DiarioExpreso 23*2* 1 23*25 Sevilla . Barcelona D iarioExpreso 23*58 J 0*01 Madrid A t. Málaga Del 27-6 al 28-9

(j) Dal 27-6 al 15-9 circula solo con ram a. Martrid-AImería 
(Î) Del 12-7 al 5-9 circula solo con ram a. Sevilia-Barceloroa

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

SALIDA DESTINO HORA

V **
VALDEPEfUS MADKID B * 10

II PUERT0LLANÓ Y CIUDAD,REAL 8 * 30
• I CIUDAD REAL (meno» »"Habido«) B
II VALENCIA 9
•Im- INFANTES (meno» »"lUbado») 9'15
II SANTA CRUZ 11
»• JAEN Y UBEDA 11*15
• 1 MANZANARES-MADRID 11*30
II 1NFANTES-C0ZAR 12
I I SAN CARL0S-LA SOLANA-CARRIZOS* 12'25
• I MANZANARES > 12*30
II MANZANARES-MADRID 12*45
• i JAEN 12*55

, II INFANTES 13*30
" C0ZAR-AL8ALADEJ0 14*10

INFANTES-ALBALADEJO 14*15
• 1 CIUDAD REAL 14*30
II TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAC0 14*30
II PUERTOLLANO 16
II INFANTES 16
• i CIUDAD REAL 17*45
II MADRID . 17*30
• 1 MANZANARES-MADRID 18
• I INFANTES-ALBALADEJO

Of—1ao

• i ALBALADEJ0-SILES OD L-
J

O

II T0RRENUEVA-CASTEL1.AR DE SANTIAC0 19*15
II SANTA CRUZ-ALMURAD1EL-VIS0 20
II SAN CARL0S-LA SOLANA 20
t i JAEN 21*15

todo» esto» servicio» no funcionar "Han lo» domingo»' y 
festivo».
SERVICIOS DOMINOOS Y FESTIVOS

"  m anzanares- m adrid  12‘45, 17*45, 22 y 3’
" JAEN-UBEDA 11**5
» JAEN 18*15 Y 22*15
**__________ ALBADALEJO-SILES. 11*10_________

GUIA - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 Pis. A LA SEMANA

En su v isita  a Madrid 
no deje de v isitar

MESON DEL TORO 
E specialidades en jamón  

¡serrano y raciones variadas
VINOS DE VALDEPEÑAS

Cava San'Miguel, 6

VENDO PISO .

C uatro dorm itorios, 
dos cuartos de baño, 

garaje  y tras te ro .

C / C astellanos, 14 . 3? C 
Razón: Te!I: 3:11518

Discoteca 

LA CUEVA 

Valdepeñas

PARA QUE TARDE MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE VALDEPEÑAS

Peluquería UNISEX 
ENCARNA

C/ Veracruz, 11 
Valdepeñn»

Tfno:323535

Dentro de pocos 
días abriremos el

MECANO

— ^ ir m i u i  la-
piso

A 50 mts. de la playa 
(Durante el mes 

de agosto)
T lf.: 541775 

--------Sr.. Victoria_____

MANUEL MIGUEL 
MATEOS 

Construcciones y 
mejora de su vivienda

Travesía Seis de Junio, 14 
TU: 321093 -  Valdepeñas

VISITE LA 
CASA DE 
CULTURA

FARMACIAS
Día 10.- D. Alfonso Sta. M9. CReal, 22 - Tino: 321870 
Día 11.- D. Juan Manuel Ruiz Rodeio. CCiísto, 1 - T ino: 32192b 
Día 12.- DA Cecilia Bermejo. CVirgcn, 32 - Tfno: 322133
Día 13.- D3. 
322798

Andrea Gómez Caminero. CSeis de Junio, 55 Tfno:

Día Id.- D8. 
322715

Josefa Blanco Sta. M9. Avda. Estudiantes s Tfno

Día 15.- D. 
321615

Antonio Giménez Cacho. CSeis de Junio, 20 Uno

Dia 16.- D. 
321731

Vicente Palacios Recuero. CJose Antonio, 18 Tfno

—  CONSULTA
DE

DERMATOLOGIA
Y

VENEREAS

Horario de consulta: 
de 6 a t de is tarde

C e n tro  de reco n o c im ien to  de

CONDUCTORES
P erm isos:  A - l ,  A-2, B - l ,  LCC

♦
c./Seis cíe Junio.411. :¡' I).(Edific io I’nris)

Nuevo horario de 5 a 8*30 h. V A l / D É P ¿ k kÁ S

Día 17.- D. Jesus de la Rubia. CBucnsuceso. 18 - T frío: 323838

TELEFONOS DE 
INTERES

Bomberos.- 322800-04 
Casa de Socorro.- 321657 
Ambulatorio, S. Social.- .3215541 
Policía Nacional.- 320469 
Policia Municipal.- 322804 
Guardia Civil.- 321803»
Destacamento de Trafico.- 320851 
Servicio de Aguas.- 322714 
Electricidad.- 322300 .
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866 
Correos.- 322596 
Juzgado Muncipal.- 321970 
Juzgado de Primera Instancia.- 321765 
Taxis (Pza. España).-.320376 
Taxis (Avda.CeneraliFimo).- 320377 ; ; ; :

- r Ràdio SOI.- 322554 
Cantali.- 321958

CANFALI -  pequeños anuncios con G R A N D E S  resultados -  Tfna.321958
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PROGRAMACION DEL 
DOMINGO

9'00.- Dominical FM
J1* h.- Conexión de sobremesa
19h.- Rock con limón
21 h.- Gol y punto
22 h.- Sol de noche
29 h.- Despedida y cierre

Institución Ferial de 

Valdepeñas

»- • *? é a w v * ■ < i- .«r -s i  * .i- # *-.*ví *ar*ex-* r  *,

Ayer miércoles se ce- 
ebró en el salón de actos 
¡je la Casa de la Cultura el 
acto de inauguración ofi
cial del curso 85-86 en 
enseñanzas medias.

Esta es la primera vez 
que tanto el Instituto Na
cional de Enseñanza Media 
Bernardo Balbuena, como el 
Instituto de Formación 
Profesional realizan con
juntamente este acto, que 
estuvo presidido por el 
director provincial de Edu
cación, Francisco Ureña. 
Junto a él se encontraba en 
la mesa presidencial los 
directores de ambos 
centros, Herminio Ureña del

EL INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA Y 
EL DE FORMACION PROFESIONAL 
INAUGURARON AYER CONJUNTAMENTE 
EL CURSO 85-86

Instituto de Enseñanza 
Media, y Angel Paradas del 
Instituto de F.P.

Durante el transcurso 
del acto el dr. José Luis 
Navarro González, ex di
rector del centro asociado 
de la Universidad a Dis
tancia de Valdepeñas y ca
tedrático de griego en un

instituto de .Madrid, pro
nunció la conferencia titu
lada "Presencia del teatro 
griego en la actualidad".

Con anterioridad a la 
celebración del acto el 
director provincial de Edu
cación, acompañado por los 
directores de los centros, 
hizo un breve recorrido por

los dos institutos, en los 
que visitó, por una parte 
las obras que se están 
realizando para la mejora 
de la calefacción en el 
Instituto Bernardo Bal- 
buena, y el nuevo salón de 
actos del Instituto de For
mación Profesional.

Por la noche, y tam

bién en el salón de. actos 
de la Casa de ia Cultura,
tuvo lugar una reunión en
tre el equipo de dirección 
del Instituto Nacional de 
Enseñanza Media y los pa
dres de alumnos de dicho 
centro, con el fin de pre
sentar las actividades aca
démicas y de otro índole 
que se van a realizar du
rante1 el presente curso. En 
nuestro próximo número 
ampliaremos la información 
de estos actos, ya que la 
premura de tiempo nos 
impide informarles deta
lladamente de lo acontecido 
en el día de ayer.

mu VALDEPEÑAS Ju eves, 1 0 -X -8 5 .-  P á g . 5
• : —

8'00 h.- Entre comillas (lunes a 
sábado)
lO'OO h.- Sol de verano
12'00 h.- Bingo musical (lunes,
miércoles y viernes)
12'OOh.- Tablón de anuncios 
(martes y jueves) 

f12'30 h.- El Witness musical 
(lunes a sábados)
10'03 h.- C astilla -La Mancha, 
tu región (lunes a viernes)
I3'30 h.- Objetivo: Castilla-La 
Mancha (lunes a sábado)
19 h.- Informativo en cadena 
19'30 h.- Desde la banda
15 h.- En juego
16 h.- Los 22 al sol, (incluye a 
las I6'30, Movida joven)
18 h.- Paté de pollo (lunes a 
viernes)
19'30 h.- Teatró solo teatro 
20*00 h.- Noticias 
20'15.- La taberna (incluye los 
jueves a las 21 h. el programa 
Noches de España)
22 h.- T ren de noche

Informativos provinciales a las 
10, 11, 12 y 19 horas.

PROGRAMACION DEL 
SABADO

8 h.- Entre comillas
10 h.'- Sol de verano
11'30 h.- Pelusa y sus amigos
12*30.- El Witness musical
13'00.- Novedades FM
13'30.- Objetivo Castilla-La
Mancha
19 h.- Informativo en cadena 
19'30.- Desde la banda
15 h.- En juego
16 h.- Tarde de todos 
19 h.- De 7 a 10
22 h.- Dándote la noche 
2*30.- Despedida y cierre

RADIO SOL F.M

Programación 
de* lunes 
a viernes
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EL CDS DE VALDEPEÑAS  
POSPONE SU CONGRESO  
HASTA LOS PRIMEROS 
DIAS DEL PROXIMO AÑO

Nuestro semanario informó 
hace algunos meses de la posi
bilidad de que en septiembie se 
constituyera formalmente la 
ejecutiva local del Centro De
mocrático y Social, (CDS).

José Antonio Jaime, presi
dente de la Getora del CDS en 
Valdepeñas, declaró el pasado 
martes a nuetro semanario que ha 
sido imposible realizar el 
congreso que diese paso a la 
constitución del comité local 
porque los afiliados con los que 
cuentan actualmente son muchos 
menos de los que en un principio 
creían.

En la actualidad los afi
liados del Centro Democrático y 
Social en Valdepeñas son quince, 
aunque según el presidente de la 
Getora, esperan llegar a reunir a 
unos cincuenta a finales de este 
año. "De ser así, -asegura José 
Antonio Jaime-, el Congreso se 
realizará en los primeros días 
del próxim o año".

Por el contrario, en otros 
pueblos de la provincia, el nivel 
de aceptación del partido del 
expresidente Adolfo Suárez es 
cada vez mayor, así lo asegura 
José Antonio Jaime, "sí, en

pueblos lim ítrofes a Valdepeñas 
las expectativas de nuestro par
tido son bastante buenas, aunque 
nosotros no tenemos excesiva 
prisa, porque lo que nos interesa 
es que los que se afilien a nues
tro partido sientan sus postula
dos, lo que no vamos a hacer es 
afiliar " gente para engrosar las 
filas del partido, sin asegurar
nos de que son adiptos a nuestro 
sistema".

Sin embargo. los suaristas 
deValdepñas, están comenzando a 
dar los primeros pasos, ayer 
miércoles celebraron la primera 
cena en un restaurante de Val
depeñas, que esperan institu 
cionaliza! para los próximos 
meses, en la que discutieron los 
problemas y vieron la posibilidad 
de aumentar el número de a fi
liados, asi como están a la 
espera de instalarse de fin iti
vamente en una sede que les ha 
sido cedida.

Aparte, José Antonio Jaime, 
nos comentó que a partir de estos 
momentos, los hombres que 
configuran su partido, comenzarán 
a hacerse notar en la tribunas 
valdepeñeras, a través de com u
nicados, en los que manifestarán

sus puntos de vista sobre algunos 
temas de política m unicipal: "no  
somos un colectivo grande, pero 
la calidad de vida de Valdepeñas 
nos preocupa mucho, y en este 
sentido vamos a manifestarnos, 
diciendo las cosas que a nuestro 
parecer no están ocurriendo como 
deberían ocurrir en lo que se 
referie al gobierno del Ayun
tam iento, organización de la vida 
municipal, etc."

Entre los temas que más 
preocupan actualmente a los 
componentes del Centro Demo
crático y Social se encuentra la 
escasez de agua en Valdepeñas, 
"e l tema de las aguas, ha valido, 
incluso, utilizándolo demagó
gicamente para captar votos en 
alguna campaña electoral. Yo 
pienso que ya va siendo hora de 
que se le exiga al Grupo Popular 
lo que ofreció en su momento. En 
su programa electoral dijeron que 
el agua en Valdepeñas iba a dejar 
de ser un problema muy pronto, y 
llevamos ya cinco años oyendo 
hablar del pantano de Fresneda, 
sin que se solucione el proble
ma".

PEDRO PINTADO

PROGRAMACION DE RADIO SOL VALDEPEÑAS 
(Temporada 85-86. En vigor desde 1 de octubre de 198b)

LA MUSICA-.

Pop-modernidades (domingo. 11.30 h).

LOS PROTAGONISTAS

-Pérfiles (lunes a viernes, 17.30 h).
-De par en par (lunes a sábados. 10.00 h.)
-Tabasoo (lunes a viernes. 20.1b h).
-Castilla-La Mancha, tú región (lunes a viernes. 13.00 h).

EL OCIO

-Meridional (domingo. 16.00 h).
-Al séptimo, descansó (domingo. 9.00 h)
-Tardes doradas (sábados. 16.00 h).
-En gris (sábados. 21.00 h).
-Witness musical (lunes a sábados. 12.30 h).

SERVICIO PUBLICO

-Transbordo en Sol (lunes a sábados. 8.00 h).
-Tablón de anuncios (martes y jueves. 12.05 h).

LAS NOTICIAS

Comarcales: RADIO SOL NOTICIAS, (lunes a viernes a las 20.00 h). 
Provinciales: (de lunes a viernes a las 19.00 h). (de lunes a sá
bados 10. 11. 12 h).
Regionales: Obietivo: Castilla-La Mancha (a las 13.30 h).
Nacionales: Informativo en Cadena Rueda Rato, a las 14.00 h. 
Resúmen semanal: hasta la lecha (domingo 13.00 h.).

LOS DEPORTES

Desde la banda (de lunes a sábados. 14.30 h.)
En juego (de lunes a sábados, a las 15.00 h.)
Gol y punto, (domingos a las 21.30 h.)
V además, la información en directo de todo el.£contecer deportivo 
de nuestra comarca. :í. <- v

CAFE-BAR 
JUAN ALCAIDE

ESPECIALIDAD EN SUS VARIADAS 
TAPAS DE COCINA

Juan Alcalde, 3
Telf: 323606 -  Valdepeñas
Dirección -  M IGUEL

VINOS Y  
CO M IDAS

Plaza Balbuenat4 
VALDEPEÑAS .

AMBIENTE JOVEN

G U I A

C U L T U R A L

I Horas de v isita: 
¡Mañanas de 10 a * 
i Tardes de 19 a 22

Sólo días 
laborable!

jmMiiM Festivos de 10-'a*Í$

Ya hemos abierto las puertas 
para la temporada de invierno 

con un gran ambiente.

Para los buenos clientes 
tenemos la tarje ta  de 

acceso gratuito.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #37, 10/10/1985.



CAHIRLI TURISMO Jueves, TO -X-85.- Pág. 7

Para la temporada 85-86
CASTILLA-LA MANCHA PRESENTO EN BENIDORM 

SU RUTA TURISTICA "DON QUIJOTE"

Al acto asistieron los directores generales de Turismo 
de la Comunidad Valenciana (José María Perea) y 
de Castilla-La Mancha (Ismael Regio)

Con "El canto del ga
llo", corto que la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha ofreció al nu
merosísimo público presente 
en la presentación de la 
nueva Ruta del Quijote, dió 
comienzo el acto, por se
gunda vez, de la oferta 
castellano-manchega en el 
ámbito turístico. La hora 
prevista para su inicio 
estaba fijada a las veinte 
treinta (8 30 de la tar
de), pero hubo de comenzar 
con un retraso de treinta 
minutos porque el alcalde 
de Benidorm se retrasó ese 
tiempo.

Para empezar los re
presentantes- del gobierno 
autonómico castellano- 
manchego ofrecieron un 
corto cinematográfico en el 
que figuran, como únicos 
'actores", el Quijote y su 
inseparable Sancho Panza. 
Una película que mostró a 
ios profesionales de Tu
rismo en la Costa Blanca, 
los encantos turísticos que 
en aquella región puede 
encontrar el visitante 
deseoso de descubrir, no ya 
la ruta de Don Quijote, 
sino un paisaje nuevo, la 
monumentalidad del siempre

asombroso Toledo, la se
rranía de Guadalajara, los 
encantos de Cuenca, el 
desconocido Albacete y la 
gran Ciudad Real con sus 
enormes viñedos. Una 
oferta, como ya hemos 
dicho, para los que gustan 
de paisajes nuevos. Dentro 
de este conglomerado tu
rístico existe la oportu
nidad que se ofrece a los 
amantes de la caza mayor y 
menor, la pesca en ríos, la 
navegación en grandes la
gunas, equitación, etc., 
que en esta región es pre
dominante y atractiva.

Lo que Castilla-La 
Mancha ofreció en Benidorm 
es compatible con la oferta 
turística de la Costa 
Blanca, concretamente con 
Benidorm y comarca de la 
Marina Baja, y ambas unidas 
pueden hacer y realizar un 
conjunto para el ocio de 
nuestros turistas imposible 
de ser superado. La Costa 
Blanca, Benidorm, ofrece 
sus playas, sus instala
ciones para el entreteni
miento y diversión de la 
juventud, su gran capacidad 
hotelera y poco más. Cas
tilla-La Mancha puede 
ofrecer ese gran vacio

existente en Benidorm, 
rios, monumentos, un fol
klore rico y variado, un 
paisaje atrayente y nuevo, 
una selecta gastronomía 
popular, sus caldos y la 
cordialidad de sus ciuda
danos.

EL ACTO

El primero en hacer 
uso de la palabra, una vez 
finalizó la película fue 
don Antonio Esquivias 
Sainz-Pardo, de la agencia 
de viajes "Altamira" que es 
la creadora, en combinación 
con el gobierno autonómico 
de Castilla-La Mancha y la 
empresa del hotel "Mesón de 
Don Quijote" (Mota del 
Cuervo), de esta ruta tu
rística.

El señor Esquivias 
agradeció la numerosa 
asistencia de público y 
realizó un corto esbozo del • 
cómo surgió la idea de esta 
ruta turística que fue 
promovida por Ismael Regio 
(director general de la 
Consejería de Turismo de 
Castilla-La Mancha), José 
María Palacios (industrial 
de Hostelería de Castilla- 
La Mancha) y el propio

orador, Antonio Esquivias. 
Hizo hincapié sobre los 
beneficios que puede apor
tar la oferta castello- 
manchega a la gran clien
tela turística de la Costa 
Blanca.

Tras el señor Esquivia 
tomó la palabra el repre
sentante del gobierno de 
Castilla-La Mancha, Ismael 
Regio, que empezó agra
deciendo la atención y 
acogimiento de la oferta de 
esta región. El señor Regio 
valoró los resultados ob
tenidos en la pasada tem
porada, satisfactorios 
aunque superables. Una su
peración que espera ver 
cumplida en la oferta de la 
presente temporada que, sin 
desmerecer la anterior, 
reúne más y mejores 
atractivos que todo tipo. 
El directo general de Tu
rismo recalcó que un pro
grama por muy bueno que 
sea no sería nada sino 
contase con la colaboración 
y ayuda de quienes hacen la 
oferta a sus clientes, las 
agencias de viajes.

Después del señor 
Regio intervinoo el alcalde 
de Benidorm que, con sin

ceridad, no supo estar a la 
altura de sus anteriores 
oradores. Catalán Chana se 
repite en demasía.

Por último habló el 
director general de Turismo 
de la Comunidad Valenciana 
José María Perea que tuvo 
palabras de reconocimiento 
hacia los promotores de la 
ruta del "Quijote" por 
considerar que la misma es 
un suplemento ideal a la 
oferta de la Costa Blanca. 
Dejó claro que no hay ni 
habrá competencia entre 
ambas zonas turísticas ya 
que Castilla-La Mancha, 
tiene un suplemento idóneo 
para un mayor atractivo de 
nuestra zona.

Poco más que decir. 
Sólo terminar diciendo que 
el acto fue culminado con 
una degustación de platos 
hípicos de la región 
castellano-manchega y, co
mo es natural, regada con 
sus ricos vinos.

Como muy bien dice el 
slogan de esta temporada.de 
la "Ruta de D. Quijote": 
"un sueño posible".

MAESBA
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"A partir de hoy, Casti
lla La Mancha deja de ser 
la única región pluripro- 
vincial de España que ca
rece de universidad", ha 
dicho el Presidente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, José 
Bono, en la inauguración 
del concurso académico 
1985-86, que coincide con 
la puesta en marcha de la 
Universidad Regional. Bono 
ha declarado, en nombre de 
su Majestad el Rey, inau
gurado el curso en la Es
cuela de Ingenieros Téc
nicos Agrícolas de Ciudad 
Real, en cuyo acto han 
participado el Secretario 
de Estado para Univer
sidades e Investigación, 
Juan Rojo, el Rector de la 
Universidad de Castilla La 
Mancha, Isidro Ramos, el 
catedrático de Filosofía, 
Raimundo Drudis, quien ha 
dictado la lección inaugu
ral, y el Secretario Ge
neral de la Universidad, 
Lorenzo Sánchez.

En su discurso Bono ha 
dicho que "esperamos la 
Universidad integrada en la 
sociedad que comparta las 
aspiraciones de cuantos 
grupos y hombres la in
tegra, especialmente ios

más débiles, que esté ca- distintos 
pitalizada para adentrarse ciona la 
a las necesidades, que sea instalada 
vanguardia a la hora de "La Un 
establecer objetivos, y que cho el 
no sólo nos ofrezca ciencia atender 
y buenos profesionales, específic 
sino que, además, pro- munidad 
fundice crítica para todos serta, 
los ciudadanos". Por úl- acceso a 
timo. Bono ha felicitado "a esta regi 
todos los que saben y pue- acabar 
den percatarse de que, al nación, 
margen de cualquier ideo- geográfii 
logia, la Universidad nos Al cor 
favorece, hasta tal punto Secretar 
que de no haber estado Universi 
privados de ella nuestra gación, 
realidad social y económica clarado: 
sería bien distinta de la aquí no 
que el olvido y la injusti- casualid 
cia histórica nos ha pro- aprovecl 
porcionado". para a

Por su parte, el Rector ustedes 
de la Universidad, Isidro marcha 
Ramos, ha descrito 1a versidad 
realidad de una Universidad Mancha 
que comienza su actividad da por 
este curso con 6.184 chegos 
alumnos y 500 profesores bierno 
para 16 centros, dispersos año de 
por los 80.000 metros cua- 1.000 m 
drados que tiene la región una unh 
castellano-manchega, y cuyo llenar 
modelo solo es posible hoy va a c 
gracias a ¡as nuevas ideo- demand 
logias y a la red de co- científic 
municación que entre los nidad.

" Participar t 
académicô .

versidad
Mancha supongo 
más que asistía 
apertura ritual i*r- 
so. Pronunciar lias 
que les dirijo ntn- 
plir un protocoliB- 
sía.Comociudatsta
reg ión , siento li
ción de haber alcun 
logro  histórico,er
calm ada unajtn- 
dación: a paitty, 
C astilla-La Manije 
ser la  única rejri- 
provincial de Ene 
carece de Univeri 

Hoy nace ursi- 
dad  cuyo definió 
se m ueve entreno 

'■ *  utopia, o ,

acto
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íscurso del presidente Bono en el acto de 
inauguración del curso académico de 
la Universidad de Castilla- La Mancha

llano-manchegos, y muy 
,j. especialmente a quienes su
_g situación económica no
j0 permite estudiar fuera de
la su región.
,r. Realismo, porque par
as tiendo de lo existente y
n- creando nuevos centros, nos
e- movemos en la única vía
ta correcta. Es decir, sir
te- viéndonos de! conocimiento
jn de lo probable estamos
er reforzando la suerte de lo
n- que es posible,
y, Realismo para los pri-
Je meros pasos, pero utopía
ri- para su máximo desarrollo
je posible. Fue el motor

utópico de tantos y tantos 
¡i- castellano-manchegos que
ío comenzaron a pedir la
10 Universidad hace años, lo
o, que nos permite hoy cele-
je brar este acto. Y es nues-
3S tro entusiasmo y el trabajo
is, de todos lo que nos llevará
si- a rematar definitivamente
e- la obre..

En esta tarea siempre 
nos encontrareis como 
aliados, sin embargo, 
construir una Universidad 
no es tarea de políticos, 
sino fundamentalmente de 
la Comunidad Académica.

En ella, en vosotros, 
los castellano-manchegos 
tenemos desde hoy deposi
tadas muchas y viejas es
peranzas. Esperamos una 
Universidad integrada en la 
sociedad, que comparta las 
aspiraciones de cuantos 
grupos y hombres la inte
gren, especialmente de los 
más débiles, que esté ca
pacitada para adelantarse a 
las necesidades y sea van
guardia a la hora de esta
blecer objetivos.

No es un desatino afir
mar que esperamos de' 
nuestra universidad que se 
vincule a su tierra y no 
sea solo un centro dedicado 
a expender títulos.

Todos esperamos no 
solo que la universidad nos 
ofrezca ciencia y buenos 
profesionales, sino que, 
además, profundice en la 
democratización de la 
cultura y construya puntos 
de referencia crítica para 
los ciudadanos.

Todos estamos desin
teresadamente interesados - 
valga la paradoja- en nues
tra universidad, para que 
se consolide como templo de 
la inteligencia y recupere 
el sentido primigenio del

concepto de academia: ese 
colectivo de ciudadanos que 
de forma, democrática, 
aprenden y enseñan bajo la 
supervisión de los más 
expertos.

Termino, y lo hago con 
palabras de felicitación. 
Felicitación a todos mis 
conciudadanos. Felicitación 
que expreso con enorme 
alegría. Con la alegría de 
quien conociendo el proceso 
en todos sus pasos, valora 
lo conseguido como lo que 
muchos no esperaban, que 
otros nos negaban por im
posible y que entre todos 
hemos alcanzado.

Felicitación, por tan
to, a todos los que saben y 
pueden percatarse de que.

al margen de cualquier 
ideología, la Universidad 
nos favorece hasta tal pun
to que, de no haber estado 
privados de ella nuestra 
realidad social y económica 
sería bien distinta de la 
que el olvido y la injusti
cia histórica nos ha pro
porcionado.

Felicitación a todos 
los que se alegran de que 
Castilla-La Mancha avance, 
cualquiera que sea el obje
to o el sujeto de su pro
greso.

Mi reconocimiento al 
pueblo de Castilla-La 
Mancha que, si tantas in
justicias soportó en la 
historia, no fue la menor 
estar carente de Universi
dad.

Universidad de Castilla-La Mancha
CRONOLOGIA

12 DE SEPTIEMBRE DF 1979

Entrada en las Cortes de la Proposición de Ley del 
Grupo Centrista sobre creacción de la Universidad. (B.O. 
Cortes Generales de 27 de septiembre de 1979).

7 DE MAYO DF 1980

Se toma en consideración la Ley por unanimidad de los 
Sres. Diputados. (B.O. Cortes Generales de 24 de junio 
de 1980).

15 DE JUNIO DE 1982

Aprobación definitiva por el Congreso de los Diputados 
de la Ley de creación de la Universidad. (B.O. Cortes 
Generales de 28 de junio de 1982).

10 DE JULIO DE 1982

Publicación en el Boletín Oficial del Estado de la Ley 
de Creación de la Universidad.

31 DE JULIO DF 1982

Publicación en el Boletín Oficial del Estado del De
creto de Distribución dé Centros dictado por el Ministro 
Mayor Zaragoza.

26 DE OCTUBRE DE 1982

Publicación en el B.O.E. de la Orden de 21 de octubre 
del mismo año, sobre la Composición y funcionamiento de 
la Comisión Gestora de la Universidad de Castilla La 
Mancha.

10 DE NOVIEMBRE DE 1983

Se nombra Presidente de la Comisión Gestora a D. 
Isidro Ramos Salavert. (B.O.E: de 24 de noviembre de 
1982).

28 DE FEBRERO DE 1984

El Consejo de Gobierno de la Junta de Comunidades hace 
pública su propuesta sobre la configuración de la Uni
versidad.

11 MAYO DE 1984

Por una orden del Ministerio de Educación y Ciencia se

regula la composición de la Comisión Gestora de la 
Universidad de Castilla La Mancha (B.O.E. de 27 de junio 
de 1984).

7 DE JUNIO DF 1984

La Comisión integrada por la Secretaría de Estado de 
Universidades, el Rectorado y la Consejería de Educación 
y Cultura acuerda, tras diversas sesiones de trabajo 
desde el mes de marzo, los centros de nueva creación en 
la Universidad.

23 DE OCTUBRE DE 1984

Comparecencia de la Secretaria de Estado de Uni
versidades, Carmina Virgili, ante el Senado sobre la 
Universidad de Castilla La Mancha.

25 DE OCTUBRE DF 1984

Comparecencia del Consejero de Educación y Cultura de 
la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, José 
María Barreda Fontes, ante el Senado sobre la Uni
versidad de Castilla La Mancha.

4 DE FEBRFRO DE 1985

El Consejo de Rectores dictamina favorablemente la 
creación de las primeras facultades de la Universidad de 
Castilla La Mancha.

2 DE ABRI! DF 1985

Mediante Real Decreto, se incorporan a la Universidad 
de Castilla La Mancha diversos centros universitarios, 
hasta entonces integrados o adscritos a las Univer
sidades de Alcalá de Henares, Complutense, Autónoma y 
Politécnica de Madrid y Murcia.

24 DE JULIO DF 1985

El Consejo de Ministros autoriza la puesta en marcha 
de la Universidad de Castilla La Mancha desde el curso
1985-86.

4 DE OCTUBRE DF 1985

Inauguración de la Universidad de Castilla La Mancha, 
coincidiendo con la apertura de curso.

------------------------ -----------  gf
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¿COMO ES SU IMAGINACION?
Prescindiendo de la ima
ginación eidètica difícil 
de explicar en pocas pala
bras, característica de los 
individuos de una imagi
nación escepcional, cuya 
particularidad es poseer 
una mente fotográfica y 
estereocópica. El término 
fue inventado por el psi
cólogo alemán Jaensch.
A finales del siglo XIX, 

Sir Francis Galton, a parte 
de inventar el método es
tadístico, fue el primero 
que realizó una investi
gación sobre la imagi
nación, y caculó que el 60% 
de la población la tenía 
muy viva, eidètica o no, 
estas personas, según el 
autor eran más creativas y 
flexibles que las que te-

nían menos imaginación, de 
éstas últimas se ha dicho 
que no pueden pasar, lo 
cual no es del todo cierto.

El profesor Bartbett, 
estudiando el mecanismo de 
la memoria llegó a la 
conclusión de que la pobla
ción humana se divjde en 
dos grupos fundamentales; 
los de memoria visuali- 
zadora y los de memoria 
verbalizadora. El neurólogo 
Dr. Walter, estudiando las 
ondas del encefalógrafo 
calculó que el 15 por cien
to de la población piensa 
exclusivamenteen términos 
visuales, otro 15 por cien
to lo hace en términos 
verbales y el resto em
pleando una mezcla, pero 
sin llegar a determinar si

las dos mitades del cerebro 
que reflejan las dos fun
ciones, se relacionan re
cíprocamente. .

Se oye decir a ciertas 
personas que carecen de 
imaginación, ésto es to
talmente falso, pues no 
podríamos explicarnos cómo 
estas personas se defienden 
ante las visicitudes de la 
vida.

Los de imaginación vi- 
sualizadora encuentran di
ficultades para realizar 
conceptos abstractos y les 
es difícil entender los 
escritos de los filósofos 
alta mente conceptuales, que 
a veces operan con concep
tos que no suelen tener 
nada que ver con el mundo 
real.

En una encuesta hecha en 
los EE.UU. y por cierto muy 
oportuna, porque allí están 
los americanos y los eu
ropeos del norte, del sur, 
del este y del oeste, claro 
está, sobre los cientí
ficos; se llegó a la con
clusión de que los físicos, 
químicos y biólogos, eran 
de imaginación prima
riamente visualizadora. Por 
el contrario, psicólogos, 
entropólogos y sociólogos 
eran de imaginación ver
balizadora.

Habría que hacer una es
tadística sobre los polí
ticos, legisladores y ad
ministradores.

Hasta la fecha vivimos en 
un mundo orientado hacia lo 
verbal y conceptual, en el

cual el verbalizador tiene 
mayor preeminancia.
Sería conveniente procu

rar establecer un equili
brio entre las dos tenden
cias para llegar a la for
mación de una sociedad más 
en consonancia con la rea
lidad del mundo actual, y 
del mundo del futuro.

Durante siglos los es
pañoles hemos vivido en
cerrados en unos mitos, y 
unas ideologías, que han 
hecho poco propicio la 
creación de un clima fa
vorable al desarrollo de la 
investigación científica y 
técnica.

Es hora de rectificar. 

JESUS GOMEZ ROMAN

■
"Hay que sentir emociones, 

experiencias nuevas e inquie
tantes, vivir el momento, vi
brar", todos estos tópicos y 
muchos más se oyen en las 
conversaciones que quieren ser 
profundas cuando se toca el 
tema del mejor sistema de vi
da, la panacea universal del 
modis vivendi. No se pretende 
aquí moralizar ni hacer una 
crítica altisonante y destructi
va de unas ideas que, por ser
io, son respetables. Pero pare
ce que por seguir esta receta 
contra el aburrimiento se cae 
en una dogmática harto rígida 
y lo que en último término se 
lleva a la práctica es una farsa 
ante uno mismo, y ante los 
demás de un divertimento que 
se queda en pretensión, un di
namismo vital que es solo en 
apariencia, pero en realidad 
sedentario. Y es que hay pocos 
ciudadanos del mundo, además 
¿quién dice que para vivir ple
namente hay que viajar por 
exóticas tierras y conocer er
mitaños, suicidas y filósofos?. 
Así se vive muy bien, pero el 
entramado de la realidad ofre
ce  ̂ otras alternativas, y, es 
más, la simplicidad misma 
también hace sentir sensacio
nes embriagadoras y delirantes 
si es éste el objetivo, y no es 
conformismo.

Se reniega continuamente 
del propio origen, todo lo de 
fuera es mejor y no cabe cues
tión alguna. Para obtener el 
carnet de haber vivido mucho 
no hay más que pasar una tem- 
poradilia en Ceilán, hacer un 
safari en Senegal y haber vivi
do pobremente en una buhardi
lla parisina o londinense (gue
rra a la vulgaridad).

La palabra patriotismo es 
profana y pecaminosa, aunque, 
gracias a la celestial autori
dad, de un tiempo a esta parte 
se reconoce la calidad del cine 
español y la moda va progre
sando así como la mayoría de 
las artes. Se confunde el con
cepto de patriotismo asimilán
dolo inmediatamente a un sec
tor político.

Ya centrándonos en la patria 
chica, el problema se agrava. 
Nos estimulamos una y otra 
vez artificialmente para olvi
darnos de dónde estamos por
que aquí, en la muy heroica 
ciudad, parece ser que la vida 
no liej'a, no hay locales de 
diversión suficientes, "Madrid 
nos mata", ¡Olél" por la feria 
de Sevilla y que viva el desa
rraigo.

Todos estos males son única
-  -y- -ewcJwei VM ieato -  valdepeñas -

"RENEGANDO DE LAS PAMPANAS"
ros. Estamos entre dos aguas 
como lugar de paso que somos: 
la influencia de la movida ma
drileña que traen los cuatro 
jabatos que se han impresiona
do al ver el primer punky sa
liendo del metro y entrando en 
Rok-Ola a fantasear y olvidar
se de quienes son un rato, y 
por otro lado la profunda rai
gambre del cante flamenco, 
los "Chichos "in concert" y los 
hembras que nos sentimos en 
un tablao y flecos al vuelo.

La movida madrileña para 
comer los cocos de los de Ma
drid se cuece, pero el cante 
flamenco es otra cuestión. 
Aparte del móviles lucrativos, 
es inevitable que al valdepeñe- 
ro le guste y le mueva, por la 
influencia que ha recibido du
rante siglos de la tierra anda
luza.

Esta tradición es digna y su 
respetabilidad no se pone en 
duda.

Lo que no es aceptable es 
que llegue al punto de trasto
car una identidad o impida que 
aflore y además se fomente en 
fechas que tendrían que afir
mar al ser valdepeñero, man- 
chego, tachando así el verso 
alcaidiano "mancheguizar tu 
Mancha más manchega", (de 
qué te sirvió la Car decha...).

Al final, mientras en otras 
tierras se enorgullecen de su 
origen, aquí se reniega, se 
cree que, por no tener, no te
nemos ni Historia, y la tene
mos (que les pregunten a los 
legajos que viven en la calle 
Real). El elegantísimo traje 
manchego se cambia por pa
ñuelos portugueses y la simple 
y constante realidad valdepe- 
fiera, el paisaje de su campo, 
su humor... ignorados.

No, no hay que irse muy 
lejos a vivir emociones subli
mes y apasionantes. Cualquier 
mente abierta y sensitiva pue
de comprobar lo enigmático 
del horizonte que divide el 
cielo y la tierra, otro mar, 
otro infinitvo. El olor de las 
calles en la vendimia no se 
encuentra en ningún sitio, sólo 
aquí. Aquí también está la 
cuna de grandes personalida
des. Realidad llana como la 
llanura en que se asienta y 
simple como la línea de los dos 
mares.

Procuremos no vivir en una 
ciudad desmembrada, desunida 
y rechazada por sus propios 

■habitantes y aprendamos a1 ver

la belleza del ser manchego. 
Que se queden aquí, que sean 
profetas aquí, quienes tienen 
unas pocas inquietudes.

Si no se reconoce a quienes 
luchan por mantener nuestro 
espíritu, mientras la juventud 
siga queriendo irse lejos a vivr 
una película y si no nos acep

tamos tai y como somos, que
riendo ser otros, es muy pro
bable que V elide peñas, por mu
cho banco que tenga en Seis de 
Junio, vuelva a su origen más 
remoto, vuélvala Luparia: tie
rra de lobos.

A.G.C.

SEA S O LID A R IO  CON SUS VECINOS

NO MALGASTE EL AGUA, 
TODOS LA NECESITAMOS

-Se mantiene el servicio alterno de agua por parte del Ayunta
miento:

AVISOS Se comunica a todos los vecinos que 
tengan algibe o depósito de agua que desconecten el grupo de 
presión entre las 6 d$ la tarde y las 7 de la mañana del día 
siguiente.

Es un consejo de la Delegación de Aguas Potables 
del Ayuntamiento de Valdepeñas

. ,  - t - ta u

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #37, 10/10/1985.



a m u COLABORACION Jueves, 10 -X -85 .- Pág. 11

EL PENSAMIENTO: LA BASE DE LA ACCION, 
LA ACCION: LA BASE DEL LOGRO,
EL LOGRO: LA BASE DE LA PLENITUD

Escribir sobre el pensa
miento es escribir sobre la 
manifestación más sutil y 
maravillosa de un ser 
maravilloso que es el 
hombre. Escribir sobre algo 
infinitamente poderoso. Es 
como el sol para la tierra, 
o como la luna para la 
noche. El pensamiento se 
define a sí mismo, pero un 
servidor de Vds. va a co
meter la osadía de defi
nirlo, desmenuzarlo e in
terpretarlo.

El pensamiento es un 
impulso de energía. Se 
compone de dos partes: 
sonido y significado. El 
sonido influencia una parte 
del cerebro y el significa
do nos da una comprensión 
de la naturaleza del pen
samiento. Así pues a través 
del sonido y el significado 
la mente toma o elimina el 
pensamiento.

¿De dónde surge el pensa
miento?.

Del interior de la mente. 
Es en el interior de la 
mente donde se localiza una 
fuente de energía, felici
dad, creatividad e inteli
gencia. A todo ésto le 
llamamos fuente del pen
samiento. La física le 
llama estado de vacío o 
campo de todas las posi
bilidades. Pero nosotros 
nos quedamos con la fuente 
de los pensamientos que 
está localizada en el inte
rior de la mente.
A medida que desarro

llamos nuestra mente se va 
desarrollando el pensa
miento. La calidad del 
mismo va aumentando, 
mejorando la calidad de la 
acción. Como el nombre del 
artículo dice: el pensa
miento es la base de la 
acción; pensamientos co
rrectos traerá acciones 
correctas. Pensamientos 
útiles traerá acciones 
útiles; pensamientos po
derosos traerá acciones 
poderosas.

La aqción es la base del 
logro. Cuando la acción 
viene determinada por un 
pensamiento útil y creativo 
el logro de esta acción 
viene precedido jfor ja uti
lidad y creatividad del 
pensamiento. Esto da como 
resultado, felicidad y 
prosperidad para uno mismo 
como para los demás, así 
como para el medio am
biente. Aquí tengo que re
cordar lo que la física 
dice: nada existe aislada
mente, todo está interre
lacionado. Un leve dolor de 
muelas y la influencia en 
la persona que lo padece es 
total.
Ahora vamos a pasar a 

desglosar qué tipo de pen
samientos hay y la natu

raleza de éstos:

EL ARTE DE PENSAR

Empezaremos diciendo que 
el pensar es un arte. El 
arte de pensar consiste en 
producir los pensamientos 
más eficaces con el mismo 
consumo de energía mental. 
Un pensamiento debe ex
presarse sin tensión ni 
esfuerzo. Este es el arte 
de pensar: el mínimo es
fuerzo y el máximo re
sultado.

Para que ésto suceda la 
mente debe estar desa
rrollada el cien por cien. 
Ahora, según la psicología 
solo hay un 5 ó un 10 por 
ciento de desarrollo men 
tal. De ahí que los pen
samientos vayan en esa 
proporción de efectividad y 
calidad.

Necesitamos fortalecer y 
desarrollar el campo de 
todas las posibilidades 
localizado en el interior 
de la mente avivando así la 
fuente de los pensamientos 
para que éstos surjan más 
pi áulicos y efectivos. Las 
técnicas de autorreali- 
zación que vienen de orien
te son un ejemplo vivo para 
desarrollar el cien por 
cien de la mente.

El yoga, la meditación 
trascendental... son medios 
para llagar a desarrollar 
la totalidad de la mente, y 
así producir pensamientos 
útiles, correctos, inteli
gentes, creativos.

EL PENSAR CORRECTO

Un pensamiento correcto 
es aquel que produce una 
buena influencia, armo
niosa, útil y de apoyo para 
la vida del pensador y para 
la de todo el universo. Un 
pensamiento correcto es un 
pensamiento que está de 
acuerdo con el proceso na
tural de la evolución y que 
no produce ninguna otra 
persona.
Todos sabemos que hay 

pensamientos que nos en
fadan, molestan o irritan. 
También hay pensamientos 
que nos producen felicidad, 
sosiego, otros nos producen

éxitos, triunfos. Como el 
pensamiento es un impulso 
de energía con una parte de 
sonido y otra de significa
do está influenciado psi
cológica y fisiológica
mente. De ahí, dependiendo 
de unos u otros pensa
mientos que el hombre se 
comporte de una u otra 
forma.

No parece que sea posible 
mantener la mente ocupada 
pensamientos que siempre 
sean correctos, simplemente 
tratando de pensar de un 
modo correcto. Los intentos 
conscientes para mantener 
solo pensamientos correctos 
fatiga a la mente. Para que 
la mente llegue a mantener 
con éxito solo pensamientos 
correctos debe cultivársela 
de tal manera que, de modo 
natural, solo tenga pensa
mientos correctos. Si la 
mente no desarrolla el cien 
por cien de sus posibili
dades, nunca tendrá esta 
capacidad.

Intelectualmente, no hay 
medio de saber con segu
ridad qué pensamientos son 
absolutamente correctos. 
Aún cuando la rectitud de 
un pensamiento pudiera 
juzgarse intelectualmente, 
ésto podria ocurrir sólo 
una vez que el pensamiento 
hubiera ya surgido y hu
biera sido examinado para 
descubrir si era o no co
rrecto. Pero para entonces, 
el pensador y el ambiente 
ya hubieran sido influen
ciados por su calidad. De 
modo que no es posible 
garantizar sólo pensa
mientos correctos, hasta 
que la mente desarrolle 
dentro de sí misma un 
estado tal, que no pueda 
abrigar pensamientos in
correctos. La meditación 
trascendental es una téc
nica para el desarrollo 
total de la mente. Es a 
través de la práctica de la 
meditación trascendental 
que el pensamiento correcto 
va teniendo lugar en la 
mente.Desechando la mente 
poco a poco y a través de 
su desarrollo los pensa
mientos inútiles y perju
diciales.

EL PENSAR UTIL Y 
CREATIVO

Un pensamiento útil es 
aquel que es creativo y 
tiene un propósito cons
tructivo en la vida. La 
mente se ocupa en un pen
samiento, con el fin de que 
pueda desarrollarse y uti
lizarse para dar satisfac
ción a algún deseo.

Hay gentes que sueñan 
despiertas, agotan sus 
mentes en fantasías. Una 
forma de pensar tan poco 
práctica es un gran des
gaste de energía, lo cual, 
priva al pensador de la

facultad de pensar con pre
cisión y de tomar de
cisiones. La eficacia en la 
acción depende de la efi
cacia del pensamiento que, 
a su vez, depende de la 
habilidad de la mente para 
apreciar el pensamiento en 
su nivel más sutil.

Si queremos vivir una 
vida digna, si queremos 
vivir una vida en libertad, 
si queremos tener éxitos y 
no fracasos, si queremos 
tener salud y no enfer
medad, aprendamos enton
ces a pensar.

JULIAN GARCIA SANCHEZ

EN EL KM. 7 DE LA CARRETERA  
DE LA SOLANA USTED ENCONTRARA:

MESON RESTAURANTE

A Z U L

C H E F : EL TIGRE

COCINA INTERNACIONAL

Toda clase de vinos 
de Valdepeñas

SUPERJS P A R

EN VALDEPEÑAS. EN LA CALLE 
MEDIODIA IC. TIENES A TU SERVICIO.

UN SUPER SPAR
-Whisky Long Jhon....................................1.020 ptas.
-Anis de la Asturiana................................  375 ptas.
-Whisky Dyc................................................. 395 ptas.
-Ginebra Augustus..............................   285 ptas.

Talfí 32 14 «z

' r . : n
L - R  C f i f j LV/ ' , / 1

¡\ \ \  ■ v ' ^  g i m o t e o  .
C < J / VALDEPEÑAS Y

C./ GENERAL SANJURJO, 13, esquina c . /  Unión *

_____« ¡ V E N  A  V E R N O S !
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Mesón
EL TROTES

C O C I N A  M A N C l l E G A

Telia» 322608 - 322612 
Ard. Eitudjaatei, 47

BAR VERACRUZ
T a p w  w i n l u

P ímx» Versen»
Tí not 321152

^ESTUDIO
URLQEPEIÌH5
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-REPORTAJES DE BODA 
-CARRETES DE AFICIONADO 
BLANCO Y NEGRO Y COLOR

La Solana

Después de los sustos, 
con mayúsculas, que todos 
los campesinos solaneros 
pasaron hace unos meses 
cuando las heladas, grani
zada y sequía como remate, 
ha llegado la hora de la 
vendimia y el resultado que 
se está obteniendo pone el 
acento real sobre lo que se 
esperaba de antemano. La 
cosecha es pobre en todos 
los sectores que componen 
la agricultura solanera y 
además se le une el gran 
problema de no poder llevar 
las uvas a Valdepeñas por 
no pertenecer a la deno
minación de origen de 
aquella ciudad. Solamente 
unos pocos son lo que han 
podido hasta el momento 
vender su mercancía a las 
bodegas valdepeñeras a 
unos precios que sobrepa
saban con creces los que 
aparecen en las tablillas 
de la localidad.

Días pasados nos acer-

SANIDAD, POLITICA 
TERRITORIAL Y AGRI

CULTURA, LAS 
CONSEJERIAS MAS 

BENEFICIADAS POR EL 
REPARTO DE LOS 50.000 
MILLONES DEL PRESU

PUESTO DEL 86
Como se había anunciado en 

ocasiones precedentes, los Pre
supuestos Generales de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha, en el año 86 rondarán los
50.000 millones de pesetas. Según 
avanzó el pasado miércoles, en 
rueda de prensa, el portavoz del 
Ejecutivo autonómico. Rafael 
Martín Sanz, tras la reunión que 
celebró el Consejo de Gobierno el 
pasado martes la distribución 
estimativa del Presupuesto por 
Departamentos es la siguiente: 
Sanidad, Bienestar Social y 
Trabajo, 13.160.000 de pesetas 
(27%); Política Territorial.
10.300.000 pts. (21%); Presi 
dencía y Gobernación, 9.100.000 
pts. (19%); Agricultura,
8.770.000 (18%); Educación y
Cultura, 3.200.000 (7%); In
dustria y Comercio, 1.500.000 
(3%); Transportes y Comu
nicaciones, 870 millones (27o); 
Economía y Hacienda, 570 
millones, y la Presidencia del 
Gobierno Autónomo, 250 millones.

La cifra que percibirá la Ad
ministración regional vía Fondo 
de Compensación Interterritorial 
girará alrededor de los 11.200 
millones de pesetas, de los que 
el 537o irán a pasar a la Conse
jería de Política Territorial, el 
217o'a Agricultura, el 127o a Sa
nidad, el 87o a Educación y Cul
tura, y el 57o a Transportes y 
Comunicaciones. Al Fondo de 
Compensación Interterritorial es 
preciso agregarle los recursos 
propios de la Junta de Comu
nidades, con los que se com
pletarán los Planes de In
versiones del ejército venidero.
A tenor de las manifestaciones 

de Martín Sanz, en la reunión del 
día 15 quedarán ultimados los 
Presupuestos-86, a falta en estos 
momentos de concretar las 
partidas de determinados capí
tulos y secciones.

El Portavoz del Ejecutivo no 
descartó la posibilidad de que se 
emita deuda pública para pro
gramas muy específicos, cuestión 
ésta que se estudiará igualmente 
el martes 15. En otro momento. 
Rafael Martín Sanz desmintió que 
la Junta de Comunidades vaya a 
crear un Fondo especial para la

VENDIMIA-85
camos hasta la Cooperativa 
Santa Catalina para poder 
observar el movimiento qué 
existe en la presente 
campaña; allí nos infor
maron de que cada día se 
etán moliendo unos 400.000 
kl. de uva, toda ella blan
ca. La graduación oscila 
entre los 11 y 12 grados y 
se prevee una cosecha del 
50% menos que el año pa
sado. Como decíamo antes 
ésto era lo previsto, pero 
es duro para el campesino 
que durante to3o un año ha 
estado al pié del cañón 
tratando de hacerlo lo 
mejor posible para con
seguir unos resultados sa
tisfactorios y que en sólo 
unos momentos todo se vie
ne abajo como por arte de 
magia. Tampoco falta 
quienes en estos momentos 
sepan aprovechar sus cál
culos para obtener unos 
beneficios que de otra 
manera no podrían con

seguir, lo decimos por 
aquellos que cobran dos 
cosechas en una sola tem
porada, puesto que se lle
van el beneficio de sus 
fincas y los seguros de la 
helada y pedrisco, nos 
consta que muchos, algunos 
agricultores hicieron esos 
seguros cuando ya había 
pasado todo, amén de otras 
fórmulas que no viene a 
cuento reseñar... Y es que 
en estos casos se hace 
efectivo el refrán de "A 
rio de revuelto ganancia de 
pescadores" y hay muchos 
que han lanzado sus cañas 
enigmticas y misteriosas 
con el cebo de la mentira. 
Naturalmente el campo es la 
Cenicienta pobre, y la 
mayoría de sus hombres se 
las ven y desean para poder 
seguir luchando contra los 
despropósitos que el tiempo 
les tiende año tras año.

Nos decían en la Coo
perativa que hasta el mo

mento todo va normal, abrió 
las puertas el 25 de sep
tiembre y se espera cerrar 
mucho antes que en años 
anteriores. También nos 
pasamos por la bodega para 
ver la fermantación del 
mosto, y allí nos informa
ron que el tiempo tampoco 
acompaña todo lo que debía, 
pues sí hace mucho calor 
y le cuesta mucho a las 
tinajas hervir la dulce 
consecuencia que ha de 
transformar en alcohol el 
producto final que se per
sigue. De toda formas estos 
problemas se solucionan 
perfectamente y no pasan de 
pequeños apuros para el 
enólogo.

El precio de la uva 
blanca en las bodegas de La 
Solana está establecido en 
TIO, aunque parece ser que 
existe una bodega que 
ofrece 1 ’ 15.

LUIS ROMERO DE AVILA

Federación de Municipios y 
Provincias de Castilla La Mancha, 
si bien indicó que habrá fondos 
para programas especiales a de
sarrollar en algunos municipios, 
similares a los que ya se han 
propiciado en alguna oportunidad. 
El Consejero de Gobierno, co

noció medíante un informe de 
Hernández Moltó, el estado de la 
ejecución presupuestaria del 85, 
que, en palabras del Portavoz del 
Gabinete, "es satisfactorio".

A propuesta del Consejero de 
Economía y Hacienda fue aprobado 
el Decreto de nombramiento de los 
Delegados provinciales de su 
Departamento: José María Lázaro, 
en Cuenca, Javier Arenillas, en 
Albacete, María Rosa Chicharro, 
en Toledo, Hilario Moraleda, en 
Ciudad Real, y Julio Gutiérrez, 
en Guadalajara.

En Agricultura, el Consejo de 
Gobierno concedió "luz verde" a 
sendos Decretos por los que se 
declaran a Pozancos y Atenza 
Monte, en la provincia de Gua
dalajara, zonas de utilidad pú
blica para llevar a cabo acciones 
de concentración parcelaria. Di
chas concentraciones han sido 
solicitadas a la Junta de Comu
nidades por los propios agri
cultores afectados.

El Consejo de Gobierno fue 
informado por el titular de 
Política Territorial acerca de la 
actualización de anualidades en 
proyectos de vivienda, carreteras 
y obras públicas, para asegurar 
que al término del año natural 
esté invertido el 1007= de lo 
previsto en estas materias en los 
Presupuestos del año en curso. 
Además, Gregorio Sanz díó cuenta 
de la adquisición de suelo en la 
localidad alcarreña de Cantalojas 
para la edificación de viviendas 
de Promoción Pública, y de la 
cesión gratuita de suelo ai Ayun
tamiento de Puertollano (C. 
Real), para construir en una 
parcela de 51.500 metros cua
drados instalaciones deportivas. 
Por último, Jesús Martín será el 
representante del Gobierno Au
tónomo en las Juntas generales de 
accionistas de <3estur de Guada
lajara.

IL
•JZ ,

■COW Df AHORROS
Dt CUENCA Y CIUDAD REAL
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Sólo 1/3 del recinto ferial está ocupado por stands del sector

TARANCON CELEBRO SU I MINI-FERIA DE
ALIMENTACION

Fernando Novo, consejero de 
Comercio, Industria y Turismo de 
la Junta de Comunidades de Cas
tilla-la Mancha fue el encargado 
de inaugurar el pasado jueves en 
Tarancón la 19 Feria de Ali
mentación de Castilla-La Mancha. 
Junto al consejero se encontraban 
el presidente de la Diputación 
Provincial de Cuenca, Pedro Sau- 
gar y el alcalde de la ciudad 
anfitriona.

En su discurso. Novo, re
p itió  lo que ya viene diciendo 
desdequela Junta de Comunidades 
optó por la conquense ciudad de 
Tarancón como sede de las 
muestras de a lim entación en 
Castilla-La Mancha, "que sea en 
Tarancón se ha decidido porque la 
Consejería de Agricu ltura, en mi 
opinión la más autorizada, es
tim aba que Tarancón era el sitio 
idóneo por un m otivo  fundam ental 
y ese m otivo  es la cercanía al 
mejor mercado que tiene toda 
España, Madrid. Eso es lo que el 
consejero de Economía y Hacienda 
llama la renta de situación y 
ésto hay que aprovecharlo porque 
cada vez que se invierte hay que 
jugar con las mayores ventajas".

También durante su alo
cución, e l consejero de Comercio, 
destacó que ésta es la única 
feria alim entaria que su con
sejería reconoce como exponente 
del sector en Castila-La Mancha, 
" la  política de ferias que sigue 
la Junta de Comunidades es una 
política que tiene que estar 
presidida por criterios exclu 
si va mente profesionales, en la 
región las ferias no se hacen 
para prom oción de nadie, se hacen 
para prom ocionar una actividad 
económica, en este caso en Ta
rancón, de la agroindustria y del 
sector a lim entario  y tiene que 
ser el propio sector el que saque 
adelante estas actividades, 
ciertam ente con el apoyo de las 
instituciones. Pero no espereis 
algo más que colaboración, los 
sectores profesionales en la 
región, los que quieran tener 
ferias, tienen que hacerlas y los 
demás colaboramos, no las hace
mos los demás y los sectores 
colaboran, bajo ningún concepto 
será así".

Tras el discurso inaugural, 
las autoridades iniciaron un 
recorrido por el recinto ferial.

dándose la curiosa circunstancia, 
de que tanto el consejero corno el 
presidente de la Diputación 
elig ieron d iferente itinerario 
para recorrer la muestra a li
mentaria.

Esta primera feria de 
A lim entaria de Castilla La Mancha 
ha contado con un presupuesto 
total de 28 m illones de pesetas, 
de los que tres son aportados por 
la Junta de Comunidades, seis por 
la D iputación Provincial de 
Cuenca y otros tres por el 
Ayuntam iento de Tarancón. Así 
m ism o la Feria obtendrá ayudas de 
algunas instituciones, como la 
Confederación de Cajas de Ahorro 
y la Cámara de Comercio e In
dustria de la provincia de 
Cuenca.

El resto según informaba el 
periódico conquense, "E l dia de 
Cuenca", deberá ser sufragado por 
los expositores que son un total 
de 46 y que deberán pagar a razón 
de 6.500 pesetas el m etro cua
drado.

Una vez visitada la Feria 
por este enviado especial, hay 
que decir que difícilm ente los 
expositores podrán sufragar los 
alrededor de 14 m illones de 
pesetas que fa ltan para completar 
el presupuesto, ya que el número

de stands presentes en esta 
primera edición ha sido muy 
inferior de lo que en un prirv 
cipio se preveía.

Como dato significativo. de 
la poca asistencia de firmas 
alim entarias hay que señalar que 
aproxim adam ente un tercio de la 
nave instalada para acoger a los 
expositores no ha sido utilizado. 
Por otra parte, o tro tercio de la 
m isma nave se ha " llenado " con 
tractores y vehículos indus
triales de un concesionario de 
Tarancón (ver fotografía ad
junta). Solo la otra tercera 
parte ha estado ocupada por 
stands, de los que buena parte 
pertenecían a instituciones 
(Sociedad de Fomento Regional, 
Cámara de Comercio e Industria, 
H idroeléctrica Española, Cajas 
Rurales, Cooperativos del campo 
de Castilla-La Mancha, Federación 
de Cajas de Ahoror de Castilla-La 
Mancha).

Realmente los expositores 
relacionados directam ente con la 
alim entación han sido bien pocos, 
aunque siempre y según las 
explicaciones de los implicados 
en la realización de la Feria hay 
que tener en cuenta que esta es 
la primera edición esperando que 
en años posteriores la partic i

pación en la m isma sea mucho 
mayor.

También hay que destacar que 
durante los últimos días y ante 
la escasa afluencia de profe
sionales, la Junta de Comu
nidades, a través de su Conse
jería de Agricultura se ha visto 
obligada a requerir la presencia 
de algunos organismos. Este es el 
caso del Consejo Regulador de la 
denominación de Origen Val
depeñas, que según fuentes au
torizadas, decidió, en su última 
reunión de Consejo no acudir a 
Tarancón, pero posteriormente una 
llamada de la prudente, que con 
anterioridad había sido llamada 
por el director general de Or
denación Agraria de la Consejería 
de Agricultura obligó a dicho 
ente a estar presente en la Fe
ria.

Una de las novedades más 
importantes de esta Feria de 
Tarancón ha sido la presencia de 
un stand representativo del 
Consejo Regulador de la Denomi
nación de Origen del Queso Man- 
chego, que tienen su sede en 
nuestra localidad, y que aún se 
encuentra recurrida por el Tri
bunal Supremo.

Durante el resto de días que 
se ha celebrado la Feria, que fue

ciausuraoa ei aomingo, ei recinto 
ferial ha sido visitado por¡] 
distintas autoridades regionales, 
entre las que cabe destacar, la [ 
presencia de los consejeros del 
Presidencia. Rafael Martín Sanz y | 
de Agricultura, Fernando López! 
Carrasco, que han insistido en| 
sus declaraciones en la viabi
lidad de Tarancón como sede j 
permanente de esta feria dej 
alimentación, aduciendo su es-1 
tratégico enclave geográfico como i 
motivo fundamental de la | 
elección.

A continuación y a modo de] 
resumen de las visitas y acti
vidades que se han desarrollado! 
incluimos en este articulo al
gunas declaraciones de políticos [ 
que la han visitado, obtenidas de¡ 
las páginas especiales que du
rante todos los días de la Feria i 
ha publicado "El día de Cuenca". |

Fernando López Carrasco, 
consejero de Agricultura de la | 
Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha. "Tenemosqueteneren | 
cuenta que ésta es la primera j 
fieria y le veo futuro, pue 
Tarancón está muy bien situado | 
geográficamente. Se trata de 
potenciar el sector agroalimen-J 
tario para que la Feria sea un 
lugar de contacto y no de visita 
entre las distintas fuerzas que j 
componen el sector: productores, 
comerciantes, industriales,
etc.". También el consejero opina j 
en las páginas del Día de Cuenca 
sobre la vialibilidad de la De- I 
nomianción de Origen del queso I 
manchego, "No renunciamos en j 
absoluto, y la Junta está apor
tando el dinero para los costes y 
la asesoría jurídica para sacarlo [| 
adela nte".

Rafael Martín Sanz, conse
jero de Presidencia. "Creo que la 
presencia de la Junta aquí está 
bien patente con la presencia de |[: 
la Sociedad de Fomento Regional 
que tiene un capital cien por |  
cien de la Junta de Comunidades y |  
otras empresas en condiciones 
similares. El apoyo creo que ha 
sido decisivo. Ha estado el con
sejero de Industria, Femado 
Novo, y todo su equipo apoyando 
esta feria. Y también consta que 
el consejero de Agricultura está 
francamente interesado. Pensamos! 
que la iniciativa privada debe 
apoyar, y no protegerse arti
ficialmente. Creo que la Junta ha 
apoyado y apoyará decididamente 
esta feria.

En cuanto a la existencia de 
dos ferias, creo que Valdepeñas 
tiene una fiera del vino, 
feria de Tarancón está donde c 
de estar, además de ser una buena 
semilla para que Cuenca comience 
a despertar gran interés por este 
tipo de actividades y que ó̂ ño 
tras año se vayan mejorando".

PEDRO PINTADO
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Guadalajara

Madrid

DIA 11 ■ VIERNES

Barcelona

PROGRAMA DEL II CAMPAMENTO REGIONAL 
DE MONTAÑA CASTELLANO-MANCHEGO =

DIA 13 - DOMINGO

POR LA TARDE, LLEGADA DE ACAMPADOS.

19.00 horas: INAUGURACION. Saludos de los Presidentes del
C.A.M.. de la Federación Castellano-M anchega y 
del diputado de la Zona.

21.00 horas: CENA.

22,30 horas: DIAPOSITIVAS.

24.00 horas: SILENCIO.

DIA 12 - SABADO

9,30 horas: MISA.

10,30 horas: MARCHA A VALVERDE DE LOS ARROYOS, pasando 
por Ocejón y Chorreras. Los escaladores serán trans
portados en autocar hasta Valverde.

14.30 horas: COMIDA EN VALVERDE.

16.00 horas: REGRESO A MAJAELRAYO.

21.00 horas: CENA.
; ,i ! • ¡I * r -5 f i f í  (idos 1HM!

22.30 horas: PELICULA.

24.00 horas: SILENCIO.

CLUB ALCARREÑO DE MONTAÑA

9,30 horas: DEPOSITAREMOS UN RAMO DE FLORES EN LA 
TUMBA DE -EL ENCARNA».

10.00 horas: MARCHA AL JARAMILLA.

14.00 horas: COMIDA.

16.00 horas: CLAUSURA Y DESPEDIDA.

La Acampada se realizará en el Refugio de Majaelrayo, que dispone 
de servicios y duchas dobles, lavabo, fregadero, espacio para cocinar, 
lumbre baja y dormitorio con suelo de madera. Se necesita saco y 
colchoneta.

Posibilidad de comer en restaurante, se están haciendo gestiones 
para comidas a buen precio.

El CLUB ALCARREÑO invitará a la comida del día 12 o la del 
día 13.

Si en la acampada hubiera niños pequeños que no hicieran las 
marchas, se organizarían para ellos actividades especiales.

SERVICIO DE CRUZ ROJA y PROTECCION CIVIL

Patrocina: FEDERACION CASTELLANO-MANCHEGA DE MON-
. , TAÑISMO. , . ........

H  i o  r.- t f ! ¡ : r n . i  re í r e C tarjen .» ¡o n - i t  .i
Organiza: CLUB ALCARREÑO DE MONTAÑA.

Colabora: EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE GUADA
LAJARA. c

—  APARTADO 26 —  TELEFONO (911) 21 20 15

Durante los próximos 
días 11, 12 y 13 del pre
sente mes, se celebrará en 
el bello pueblo serrano de 
Majaelrrayo, junto al ma
jestuoso Pico Ocejón, 
símbolo de los montañeros 
alcarreños, en la provincia 
de Guadalajara, el II Cam
peonato Regional de Mon
taña, con la organización 
del Club Alcarreño de 
Montaña, coincidiendo con 
su XV aniversario, y bajo 
el patrocinio de la Federa
ción Castellano-manchega 
de Montañismo.

A este campeonato podrán 
asistir todos los monta
ñeros federados de nuestra 
región que lo deseen, y que 
quieran conocer un poco 
más de esta tierra serrana 
de Guadalajara, donde mu
chas veces el hombre se une 
con la naturaleza.

También es de destacar 
la colaboración de Cruz 
Roja y Protección Civil.

ACCESO AL CAMPAMEMT0

Majaelrrayo

Tamajon

ó? Humanes 
ir It

Madrid
Guadalajara

14

Durante el puente del Pilar
II CAMPEONATO REGIONAL 
CASTELLANO MANCHEGO 
DE MONTAÑISMO
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AI final del encuentro se sufrió

CERO EN PUNTERIA A LOS DELANTEROS
DEL VALDEPEÑAS

Valdepeñas, 2 -  Fuensalida, 1
C.D. Valdepeñas.- Leal,

Saez. Sanchidrián, Sainz, Ar- 
tesero. Cano, Damián, Espada, 
Javi, Asesio y Dani. En la se
gunda parte, Mata sustituyó a 
Espada que fue largamente 
aplaudido por el público.

Fuensalida.- Fernando, Maya, 
Alonso, Acedo, Juan Antonio, 
Castell, Afán, Valentín, Emilio, 
Moya y Lucho. En el segundo 
periodo Antonio y Novella sus
tituyeron a Alonso y Valentín.

Arbitro.-Zambrano Pajarón, 
auxiliado en las bandas por 
González Izquierdo y Vargas 
Manzano. Buena actuación del 
colegiado en el primer tiempo 
dejando jugar y aplicando bien la 
ley de la ventaja. En el segundo 
periodo se fe complicó el partido 
al errar varias veces en la se
ñalización de las faltas. Pitó 
un penalty contra el Valdepeñas 
por mano de Mata dentro del área 
y sin embargo a los pocos minutos 
obvió descaradamente una mano 
también dentro del área del
defensa del Fuensalida Maya.

Mostró tarjetas amarillas a 
Maya, por detener un balón con la 
mano, Alonso por una fuerte en
trada a Javi y a Moya por pro
testar, todas ellas en el último 
cuarto de hora del partido, no 
mostró ninguna tarjeta a los
jugadores del Valdepeñas.

GOLES

1- 0. Mto. 40.- Jugada per
fecta de Espada que deja el baón 
en bandeja a Cano que dispara y 
Dani en semifallo remata a gol.

2- 0. Mto. 50.- Pase perfecto
de Saiz a Javi que centra para 
que Espada en plancha remate 
deteniendo forzadamente el por
tero y el despeje en corto del 
mismo hace que el balón quede 
libre para que de nuevo Dani
establezca el 2-0.

2-1. Mto. 70.- Mano de Mata 
dentro del área que el colegiado 
señala corno penaltyu, que se 
encarga de transformar Emilio.

INCIDENCIAS

Partido jugado a las cinco 
de la tarde, con algo más de 
media entrada. Algunos aficio
nados del Fuensalida en las gra
das del Polideportivo Municipal. 
Juego correcto por ambos equipos, 
solo al final del encuentro hubo 
un pequeño problema entre un 
sector del público y el banquillo 
del equipp toledano, aunque sin 
llegar a ocurrir nada de rele
vancia.

COMENTARIO

"Las cosas del fútbol". Esta 
frase se puede oir frecuentemen
te entre ios aficionados cuando 
•a sorpresa salta en cualquier 
estadio. En Valdepeñas no llegó a 

.saltar la sorpresa, pero bien 
Poco |e faIto. El resultado final 
oel encuentro, una victoria local 
Por un apretado dos-uno, es to
talmente engañoso para cualquiera 
pue no viera el partido. Los que 
estábamos presentes, no podíamos

dar crédito a lo que estábamos 
viendo cuando en el último cuarto 
de hora, después de haber 
transformado Emilio el penalty 
para su equipo, el Fuensalida en 
un par de ocasiones tuvo la 
oportunidad de igualar el mar
cador, menos mal que Leal, que no 
había tenido que hacer abso
lutamente nada durante el resto 
del partido tuvo dos felices 
intervenciones.

Y digo que no podíamos dar 
crédito a lo que veíamos, porque 
en los 75 minutos anteriores el 
Club deportivo Valdepeñas había 
disfrutado de un gran número de 
oportunidades para haber colocado 
en el marcador guarismos poco 
usuales en los partidos de fút
bol.

Pero la poca fortuna de los 
delanteros vaidepeñeros, a lo que 
hay que unir alguna que otra 
buena intervención del meta 
Femando hizo imposible que el 
balón entrada cuando todo el 
mundo desde la grada cantaba el 
gol.

Y es que en la primera parte 
el juego del conjunto local rayó 
la perfección, todas las líneas 
funcionaron en perfecta sincro
nización y la defensa y la línea 
media del Fuensalida se veían 
impotentes para frenar el gran 
juego valdepeñero.

Tanto la defensa, en la que 
hay que destacar a todos sus 
componentes, como la línea media, 
donde destacó especialmente Es
pada, canalizaban los balones 
hacia los puntas, llegando en 
casi todas las ocaciones con 
claridad ante la meta defendida 
por Fernando, pero era en esos 
últimos metros cuando la 
suerte volvió la cara a los de
lanteros, fallando goles in
comprensiblemente.

Así las jugadas de peligro 
se van sucediendo en botas de 
Dani sobre todo que por falta de 
rodaje, ya que este ha sido el 
primer partido que ha jugado 
completo, no llega a culminar con 
éxito las buenas oportunidades 
que se le presentaron. Durante 
este primer tiempo, el delan
tero valdepeñero estrelló el ba
lón en el larguero, y efectuó un 
gran remate de cabeza, que 
magníficamente blocó Fernando, 
desperdiciando en el minuto 20 la 
mejor oportunidad de la primera 
parte, al quedarse solo frente al 
portero y enviar el balón fuera. 
Asensio, Sanchidrián y Javi 
también dispusieron de inme
jorables oportunidades para 
desnivelar el marcador.

El ánsiado gol llegó en el 
minuto cuarenta de la primera 
mitad, y vino como consecuencia 
de una magistral jugada de Es
pada, que en un par de metros 
dribló a dos defensas pasó hacia 
atrás, para que Cano que venía 
lanzado disparase, y posterior
mente Dani en semifallo remachó 
eí primer tanto.

Antes de finalizar esta 
primera mitad, Sanchidrián, que 
se mostró pleno de fuerzsas, 
desperdició una nueva ocasión, al 
plantarse solo frente al portero

y disparar ingenuamente.
La segunda mitad comenzó con 

las mismas características que el 
tiempo anterior, el Valdepeñas 
seguía jugando con el Fuensalida, 
que no podía hacer absolutamente 
nada por frenar a los hombres 
locales, sobre todo a España, el 
mejor hombre de Valdepeñas y a 
Asensio y Javi, que estuvo muy 
entonado durante todo el partido, 
demostrando que su puesto no es 
de delantero centro nato, sino 
media punta. Ante esta situación 
no era extraño pensar que un 
nuevo gol subiría al casillero 
local, y efectivamente así fue, a 
los cinco minutos de iniciado el 
segundo tiempo, Sainz manda un 
pase perfecto en su ejecución a 
Javi que desde la línea de fondo, 
centra para que Espada remate un 
soberbio testarazo, que fue de
tenido forzosamente por Fernando, 
cuyo despeje quedó libre y de 
nuevo Dani, que se encontraba 
libre de marca envió el balón a 
la red.

A partir de este momento el 
Fuensalida, realizó algún que 
otro tímido contraataque, sin 
llegar con peligro a la puerta de 
Leal. También a partir del 
minuto 10 aproximadamente el
árbitro comenzó a perder ___ .
los papeles, señalando faftas 
cuando no lo eran y perjudicando 
con sus decisiones al equipo 
local.

Como consecuencia de esa 
ligera reacción del Fuensalida 
vino el penalty. Mata da al balón 
con el brazo dentro del área, 
aunque previamente un delantero 
visitante habla cometido falta. 
El árbitro no duda en señalar el 
penalty, que transforma Emilio.

A partir de esos momentos el 
equipo local se transformó 
completamente, haciendo mal lo 
que habla realizado muy bien. En 
este desbarajuste local influyó 
mucho el control de Espada, el 
hombre que mandaba en el centro 
del campo y que ocasionaba las 
más serias oportunidades de gol, 
por Mata.

A pesar de todo el Val
depeñas siguió gozando de buenas 
oportunidades, sobre todo por 
parte de Dani, que solo delante 
del portero, manda una vaselina 
que sale muy desviada y Javi, que 
después de driblar megistralmente 
a tres contrarios lanza desviado.

Los últimos minutos fueron 
de toma y daca y ocurrió lo que 
comentábamos al principio de la 
crónica, y es que los espec
tadores no creían lo que estaba 
sucediendo, llegando en algunas 
ocasiones a pedir al árbitro que 
señalara la finalización del 
partido, cuando la más normal es 
que en esos últimos minutos el 
Valdepeñas hubiera jugado tran
quilamente apoyado por un 
ma rcador de escinda lo.

PEDRO PINTADO 

VESTUARIOS 

TASIO
-Muy extraño este partido, 

en el que su equipo ha gozado de

un gran número de oportunidades 
y solo ha ganado por la mínima

-Sí, efectivamente, ha sido 
así, el equipo ha jugado bien 
hasta que he hecho el cambio de 
Espada por Mata, posteriormente 
con el penalty que nos han pitado 
se nos han puesto las cosas muy 
difíciles. El equipo no ha tenido 
serenidad y hemos seguido ado
leciendo de la falta de puntería.

-¿Pof qué el cambio de Es
pada por Mata?

•Yo he visto que el partido 
prácticamente estaba sentenciado, 
aunque ésto no se puede decir 
hasta que no acaba. Pero he 
creído que ellos eran impotentes 
de poder hacemos un gol. Además 
han sacado un jugador de refresco 
que en algunas ocasiones podía 
con Espada, entonces pense sacar 
a otro jugador para suplir esta 
deficiencia. Tengo que darle la 
razón al público, porque el 
cambio ha salido mal.

-¿Qué le ha parecido el 
equipo rival?

-Lo he visto flojo, me 
parece que es un equipo que va a 
pasar apuros. Solo le he visto 
tesón a última hora.

•¿Como ha visto la actuación 
del árbitro?.

-Ha podido influir en el 
resultado con ese penalty que nos 
ha pitado, porque después si 
existe la compensación Castella 
ha hecho otro penalty, al tocar 
un balón con la mano dentro de su 
área.

-¿Cómo se encuentran los 
jugadores aquejados de lesiones?

-Desgraciadamente con Sito y 
Cala no vamos a poder contar en 
todo lo que resta de primera 
vuelta. Rubalcava es muy posible 
que pueda jugar el domingo, tenía 
una 'gastroenteritis pero ya pa
rece que está mejor.

-La semana que viene difícil 
compromiso para su equipo, ¿qué 
espera de ese partido?

-El San Sebastián de los 
Reyes, es urvequipo homogéneo, 
con mucha seriedad, muy dis- 
cipliando en el campo, marcador. 
Pienso que va a ser muy difícil 
batirlo.

CARLOS SANCHEZ DE LAS 
MATAS

-¿Cómo ha visto el encuen
tro?

-Bueno, el Valdepeñas ha 
tenido muchas oportunidades, pero 
también nosotros hemos podido 
empatar el partido, sobre todo en 
la segunda parte. Hay que tener 
en cuenta que el fútbol son no
venta minutos.

-¿Qué opinión le han me- 
reddo los dos equipos en este 
partido?

-Bien, creo que la afición se 
habrá entretenido, porque ha 
visto luchar a todos los futbo
listas.

-El año pasado el Fuensalida 
se convirtió durante los primeros 
encuentros en el equipo reve
lación, ¿qué le pasa este año que 
se encuentra hundido en los úl
timos puestos de la tabla?

-Nosotros hemos incorporado 
16 jugadores nuevos con respecto 
al año pasado, solo quedan cuatro 
de la anterior temporada, de los 
que solo han jugado dos, también 
tenemos el handicap de las le
siones sobre todo en defensa, 
donde nos han fallado los süb- 
veinte.
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El Training autógeno de Schultz
UN RECURSO SENCILLO Y 
EFICAZ CONTRA EL 
STRESS^

J.V. GARCIA
Schultz, neurólogo y psi

coterapeuta alemán, al 
buscar un método opuesto a 
la hipnosis, es decir, sin 
sugestión exterior y sin 
lazo de dependencia entre 
el hipnotizador y el hipno
tizado, descubrió la posi
bilidad, para ciertos indi
viduos cultos y de espíritu 
crítico, de entrar en el 
estado particular de hipno
sis mediante una acción 
voluntaria y personal.
Al procederá numerosas 

sesiones de hipnosis, el 
profesor Schultz había ob
servado que, al comienzo de 
la inducción hipnótica, ios 
pacientes experimentaban 
con regularidad constante 
una serie de sensaciones 
corporales conducentes a 
ese estado de desconexión 
que constituye el estado 
hipnótico. Tuvo entonces la 
idea de hacer experimentar 
a., priori a sus pacientes 
esas sensaciones corporales 
para ponerlos en un estado 
próximo a la hipnosis. Y se 
encontró la agradable' sor
presa de constatar que los 
resultados confirmaban sus 
previsiones. El principio 
del método de Schultz 
consiste, pues, en ejerci
cios fisiológicos racio
nales determinados (sen
saciones de pesadez, calor, 
etc.) con el fin de poner 
en reposo al espíritu y al 
cuerpo.

El método Schultz es un 
método personal.reduciendo 
al mínimo la sugestión 
provocada por un operador.

Se utiliza en psicotera
pia con muy buenos resul
tados en casos de asma 
bronquial, de úlcera de 
estómago, trastornos di
gestivos; igualmente en 
casos de "tics", tarta
mudos, calambres del es
critor, miedo a presentarse 
en público. Finalmente se 
ha constatado éxitos en 
casos de impotencia mas
culina y de frigidez. Por 
último se ha empleado como 
complemento del entre
namiento deportivo en la 
preparación a los juegos 
olímpicos, y, a nivel de 
empresas, como sustitutivo 
de la gimnasia de descanso, 
con miras a la recupe
ración, a la distensión y, 
por consiguiente, a una 
mayor eficacia profesional.
A continuación se expone 

el ciclo inferior del Trai
ning autógeno que está al 
alcance de cualquier per
sona que busque un sistema 
fácil y eficiente de re
lajación. Su práctica ha
bitual lleva a un sorpren
dente dominio progresivo de 
las sensaciones corporales.
Describamos el T.A. y más 

concretamente su ciclo 
inferior.

CONDICIONES MATERIALES
Son las que encontraremos

en todos los ejercicios de 
"estados segundos":
- habitación tranquila 

(asegurarse de que ningún 
ruido vaya a turbar la 
relajación).
- temperatura ni muy 

caliente, ni demasiado 
fría.

- semioscuridad.

POSICION

Para un primer ejercicio 
resulta preferible echarse. 
Se tomará la precaución de 
colocar un cojín bajo la 
nuca. Los brazos quedarán 
en ligera flexión a lo 
largo del cuerpo, con las 
palmas hacia abajo.

Los pies estarán vueltos 
hacia el exterior.
También puede uno ins

talarse en una butaca con
fortable. El ideal es poder 
flexionar los antebrazos en 
un ángulo de 135 grados, 
que corresponde exactamen
te al equilibrio entre 
Rectores y extensores.

Toda la superficie de las 
plantas de los pies debe 
estar en contacto con e | 
suelo, y la nuca y la'ca- 
beza deben estar sostenidas 
por cojines si fuera nece
sario. Finalmente, las 
rodillas estarán separadas 
de forma que queden rela
jados los músculos de los 
muslos.

Si no se dispone ni de 
butaca ni de cojines, cabe 
instalarse en una silla o 
un taburete. Es la posición 
de "cochero de simón".

El cuerpo se desploma, se 
oprime verticalmente sobre 
sí mismo, la cabeza queda 
colgando hacia delante, la 
espalda curvada. Como an
teriormente, los muslos han 
de estar relajados y los 
antebrazos descansando so
bre ellos.

PRIMER EJERCICIO

- se cierran los ojos.
- se representa mental

mente de la manera más 
intensa posible la fórmula: 
"estoy totalmente tran
quilo". La imagen mental 
que se evoca puede ser una 
apacible escena, en medio 
de la naturaleza: orilla 
del mar, campo, montaña.

Hay que tratar de desa
rrollar la imagen mental en 
toda su amplitud: visula, 
auditiva, olfativa, gusta
tiva y táctil.

- se pasa luego_ a la 
segunda fórmula: "mi brazo 
derecho (izquierdo para las 
personas zurdas) es muy 
pesado".

Unos instantes después 
esta sensación de pesadez 
es auténticamente experi
mentada.

- se "vuelve" entonces a 
la "superficie" de la ma
nera siguiente:

a) hacer varias flexiones 
y extensiones enérgicas con

ios brazos.
b) inspirar y expirar 

profundamente.
c) abrir los djós.
- progresivamente, a lo 

largo de las sensaciones, 
se añaden las fórmulas 
siguientes: "mis dos brazos 
son pesados, mis brazos y 
mis piernas son pesados, 
todo mi cuerpo es pesado".

SEGUNDO EJERCICIO

Repitiendo las dos ante
riores, se añade una fór
mula complementaria:

- estoy realmente tran
quilo.

- mis brazos (y mis pier
nas) son muy pesados.

- mi brazo derecho (iz
quierdo para los zurdos) 
está muy caliente.

Luego se añade: "los dos 
brazos están calientes", 
luego "los dos brazos y las 
dos piernas están calien
tes

A medida que se progresa, 
se abrevian estas fórmulas 
de la siguiente manera:

a) tranquilidad.
b) pesadez.
c) calor.

TERCER EJERCICIO

Repitiendo siempre los 
ejercicios anteriores, se 
añade: "mi corazón late 
tranquilo y fuerte".

CUARTO EJERCICIO

Repitiendo como siempre 
los ejercicios precedentes, 
se añade: "respirar tran
quilamente". O mejor aún: 
"ésto respira" o "soy todo 
respiración".

QUINTO EJERCICIO
Se añade, concentrándose 

en la región del plexo 
solar (aproximadamente a 
media distancia de la línea 
que une el ombligo con el 
esternón -el lugar donde se 
unen las costillas flotan
tes): "mi plexo solar está 
muy caliente".

SEXTO EJERCICIO

Se añade una sensación 
fugitiva y agradable de 
frescor en la frente (como 
una ligera corriente de 
aire) durante unos segun
dos: "mi frente está
agradablemente fresca.

Cada ejercicio debe prac
ticarse durante por lo 
menos quince días antes de 
pasar al siguiente.

Hay que volver siempre a 
la superficie como lo in
dica el primer ejercicio es 
aconsejable estar bajo con
trol médico (o al menos 
pedir el parecer del médico 
que le trata).

Los ejercicios se hacen 
al ritmo de dos veces por 
día durante un tiempo muy 
corto al principio

PATRONATO DEL CENTRO 
ASOCIADO A LA UNED 
DE VALDEPEÑAS

Concurso público para la provisión de vacantes de 
profesor-tutor.

Existiendo vacante en la plantilla de profesor-tutor 
de este Patronato, la Comisión Permanente del mismo ha 
resuelto en reunión de fecha 11-9-85 convocar concurso 
público dé méritos para la provisión de dichas vacantes 
de acuerdo con las siguientes bases:

I. OBJETO DEL CONCURSO

Se convoca concurso público para la provisión de la 
siguiente vacante el la plaza de profesor-tutor para el 
curso 856:

- Facultad de Ciencias Económicas v Empresarial^; 
Una plaza para el centro de Alcázar de San Juan.

II. PLAZO DE PRESENTACION DE INSTANCIAS

El plazo finalizará el martes día 15 de octubre a las 
15 horas.

- Los solicitantes deberán dirigir las instancias 
acompañadas de "curriculum viate" al limo. Sr. Pre
sidente del Patronato Provincial de la UNED.

- Dichas instancias pueden entregarse en mano o por 
correo en el centro de Valdepeñas (Seis de Junio, 31), o 
en la Delegación de Alcázar (Casa de Cultura).

- Para todas las plazas se requiere ser Licenciado, 
teniendo preferencia aquellos que posean Tesina o fxamen 
de Grado.

III. RESOLUCION DEL CONCURSO

- La adjudicación de plazas se llevará a cabo de 
acuerdo con lo establecido en el baremo, publicándose en 
los medios de difusión el resultado del concurso.

- Los aspirantes que no estén de acuerdo con dicha 
resolución pueden interponer recurso ante eí iimo. Sr, 
Presidente del Patronato.

- Tfno. Cen(ro de Valdepeñas: 321614
- Tfno. Delegación de Alcázar: 545750.

PROGRAMACION CINE "PARQUE" 
Semana del 7 al 13 de octubre

SALA "A"
Jueves día 10 desde 5 tarde.
EN EL ESTANQUE DORADO 
CAZA EN VIETMAN

Viernes día 11
NO HAY FUNCIONES POR DESCANSO

Sábado día 12 desde 5 tarde 
SED DE PODER
RETRATO DE UNA MUJER CASADA

Domingo día 13 desde 5 tarde 
DETRAS DE LA PUERTA 
EL EXPRESO DE COREA

SALA "B"
Sábado día 12 desde 6, 8'15 y 10 30 
RUNAWAY

Domingo día 13 desde 6, 8'15 y 10'30 
RUNAWAY

r C R IS T A L E R IA  
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SOCIEDAD CASTELLANA DEL VIDRIO, S.L. 
•VENTA DE VIDRIO »MOLDURAS 

•CUADROS »ESPEJOS
Distribuidor Oficial de j

Cristalería Espafiola, S.A.
División Aislamientos

TUnda, almaean y oflclnaai .
POUCIONO INDUSTRIAL, Parral« 53 (Ay*. d«l Vino) Tino. SÍ03M VALD»®!
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